

LA NACION.

EDICION DE MADRID.

MADRID.—Un mes, 12 rs.—Trés, 34.
Se suscribe en la Administración, Carrera de San Jerónimo, 43.
En provincias, en casa de nuestros correspondientes y principales librerías.
La suscripción empezará el 1.º y 16 de cada mes.

Domingo 26 de Junio de 1864.

PROVINCIAS.—Suscribiéndose en la Administración ó pagando por letras ó sellos: tres meses, 42; seis, 78; año, 150.—Por conducto de correspondientes, ó por correo de giro contra el suscrito: tres meses, 45; seis, 84; año, 280.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR.—Seis meses, 140; año, 280.

Año I.—Núm. 47.

MADRID 26 JUNIO.

ADHESIONES

A LA CIRCULAR DEL COMITÉ CENTRAL PROGRESISTA DEL 16 DE MAYO.

Comité progresista de Valencia de Don Juan.
Señoras presidente é individuos del Comité central progresista

Muy señores nuestros: Este Comité se adhiera sinceramente á la circular del 16 de Mayo, que es la expresión fiel de los sentimientos de los afiliados al gran partido progresista. Por lamentable que sea la cuestión suscitada, causa de la circular, en consideración á las elevadas personas que en ella intervienen, no será motivo para que el partido abandone la organización que hoy alcanza, y que la hace esperar el inmediato triunfo de las ideas progresistas.

Aprovechamos esta ocasión para reiterar á ese Comité las seguridades de nuestro leal aprecio, y se repiten de Vds. afectuosos seguros servidores Q. B. S. M.—Felipe Mijangres Alonso.—Pablo García Delgado.—Tomás Pernía Alvarez.—Vitorino Millán y Calabozo.—Juan Fresno.—Antonio Vazquez.

Valencia de Don Juan 12 de Junio de 1864.

Señor presidente y demás individuos del Comité central.

Muy señores nuestros y apreciables correligionarios: Los progresistas de Daimiel leímos con sumo gusto la circular del 16 de Mayo, dirigida á los Comités de provincia, y en ella hemos admirado la constancia en los principios, el patriotismo y la abnegación que siempre ha distinguido á la comunión progresista de esas agrupaciones reaccionarias, que, devorándose unas á otras, jamás han tenido otro lema que el capricho de sus jefes. Por fortuna nuestra, y para desesperación de nuestros adversarios, la bandera del progreso no ha sufrido alteración alguna.

Rindase culto nada más que á los principios, y dese á las personas sólo el respeto y consideración debidos por los servicios prestados: esta ha sido siempre la idea dominante de los progresistas de esta localidad; idea que ha tomado más fuerza al llegar á nosotros la noticia del lamentable incidente que con falsas manifestaciones y sin igual desearo han querido explotar nuestros enemigos.

Nos adherimos, pues, completamente á la citada circular, por lo bien que ese Comité ha interpretado nuestros sentimientos; y si hubiera alguno que espusiese la idea á la personalidad, que deje de honrarse con el título de progresista.

Nos ofrecemos de Vds. sus seguros servidores y consecuentes correligionarios Q. B. S. M.—Ramon Lozano, mayor.—Juan Antonio Pinilla.—Francisco Camarena.—Manuel Falcon.—Antonio Bautista.—Andrés Sedano y Sedano.—Federico Pinilla.—Francisco García Doctor.—Joaquín Pinilla.—Benito del Campo.—Juan Peñuelas.—Antonio Sedano.—Joaquín Colado.—Domingo Alvarez.—Justo Villar.—Antonio Cijes.—Julian Gomez Carpintero.—Narciso Fernandez.—Pedro Lozano.—José Piña y Doctor.—Rafael Pinilla.—Juan Miguel Flores.—Vicente Villar.—Antonio Rodriguez de la Rubia.—Joaquín Matrán.—Manuel Pinilla.—Joaquín Rodriguez de la Rubia.—José Madridos.—Benito Raex.—Mariano Pinilla.—Ramon Lozano, menor.—Ramon Gomez.—Felipe Perez Pedrero.—Joaquín Tejero.—Vicente Perez Pa-

drero.—German Ortega.—Raimundo Lozano.—Joaquín Fernandez Bermejo.—José Ortega.—Pedro Antonio Raex, menor.—Pedro Castañeda.—Antonio Pinilla.—Jesus Fernandez de Yepes.—Manuel Yepes.—Julian Lozano.—Santos Lopez Pintado.—José Madridos, menor.—Angel Gomez.—Pedro Arias.—José Pinillos.

Daimiel 7 Junio de 1864.

Comité progresista de la Coruña.

Muy señores nuestros: Representantes del país en las Cortes Constituyentes, hemos podido comprender, por una amarga experiencia, que los partidos populares no pueden ni deber tener jefes; y enajenados del más grato deber al manifestar á Vds. nuestro entusiasmo por haber consignado este feliz pensamiento en su última circular, con la cual estamos conformes é identificados.

Bastaría la adhesión de este Comité que nos representa y consideramos como la genuina expresión de las ideas del progreso en esta siempre liberal ciudad; pero hay momentos para los partidos, en los cuales conviene que sus afiliados den pruebas de valor cívico y energía política.

Sigan Vds. combatiendo la desleal agresión de la facciosa pandilla que, en su loco orgullo, pretende disolver al partido más nacional y popular, y reciban la sincera expresión de gratitud y deferencia con que son suyos afectuosos amigos y S. S. Q. S. M. B.—Hipólito Otero.—José Pardo Bizan.

Coruña 19 de Junio de 1864.

CONSTITUCIONES POLITICAS.

ARTICULO II.

Decíamos en nuestro anterior artículo, que las dos grandes cuestiones que se presentaban en primer término con la simple exposición del preámbulo de las Constituciones de España, se referían al origen del derecho, y á la forma de ejercerle ó constituirle. En ambas cosas, á partir de 1812, ha ido retrocediendo la legislación fundamental, restringiéndose el principio de libertad á medida que el de autoridad se ha ampliado. No parece sino que los legisladores españoles, en vez de hermanar esas dos tendencias de la humanidad, que es y debe ser el bello ideal, el *desideratum* de la política, han procurado imprimirles rumbo opuesto, sin considerar que cuanto más se separan esos dos principios, esas dos tendencias, tanto mayor será el desequilibrio en los poderes públicos, tanto mayor también la preponderancia absorbente, ocasionada á males incalculables, de alguno de ellos.

Lástima y honda pena inspirarán siempre al hombre imparcial aquellas sociedades en que el derecho flota á merced de las pasiones y sentimientos de los que alternan en la alta dirección de los negocios. ¿Quién duda que esta situación de verdadera intindidad que viene atravesando España; que el temor ins-

litivo, en todos encarnado, á soluciones extremas y desconocidas, tiene su razón de ser en la ley fundamental, estatuida para funcionar un solo partido político? ¿Quién no ve que la consecuencia inmediata, precisa é indeclinable de esa causa orgánica es la descomposición de las fuerzas sociales, descomposición que alcanza, y tenía que alcanzar en primer término á ese mismo partido, que por un momento se creyó victorioso y afortunado? Lamentemos la ceguera de los hombres, y excitemos un día y otro día su patriotismo, á fin de evitar que la Nación, luchando por cimentar derechos cercenados, se precipite en el abismo.

Los sabios legisladores de 1812, consecuentes con el principio que encerraban las frases del preámbulo de su código, dedicaron el primer capítulo de este á definir la Nación española y reivindicar los derechos que le correspondían, clasificando á la vez sus deberes.

«La Nación española, dijeron, es la reunión de todos los españoles de ambos hemisferios.»

«La Nación española es libre é independiente, y no es ni puede ser patrimonio de ninguna familia ni persona.»

«La Soberanía reside esencialmente en la Nación, y por lo mismo pertenece á ésta exclusivamente el derecho de establecer sus leyes fundamentales.»

«La Nación está obligada á conservar y proteger por leyes sabias y justas la libertad civil, la propiedad y los demás derechos legítimos de todos los individuos que la componen.»

Este capítulo, verdadera declaración de derechos para el Estado y para el ciudadano, ha desaparecido en las Constituciones posteriores, ya por contener principios que afectaban á la institución monárquica, ya por considerarse que tales declaraciones no eran otra cosa que preceptos morales. En la de 1837, y en la discutida por las Cortes Constituyentes de 1834 figura, sin embargo, el segundo de aquellos artículos, por cuanto se consigna en una y otra que la Soberanía reside en la Nación. Hechos son estos, que patentizan más y más la lucha, que trabaja á España, entre dos fuerzas igualmente poderosas, siempre dispuestas á destruirse y á anegar en sangre el suelo de la Patria. Cuando los elementos conservadores preponderan y dominan en el estadio político, el dogma de la Soberanía nacional es objeto de desprecio; pero cuando las olas populares, saltando y destruyendo los diques de resistencia, llevan

algún día nos hemos de admirar de lo mucho que hemos andado.

Otra noticia tengo que daros, que os interesa: han ido con la música á otra parte, al mismo tiempo que las palomas torcazas de la Carrera de San Gerónimo, los monjes del dentista de la calle de la Montera

No sé si será temporal su ausencia, ó si se habrá hecho cargo el dueño de los animalitos de que faltaba á la conveniencia con tenerlos en el balcón, y habrá decidido en su consecuencia decretar su completo destierro.

De todos modos, digo lo que ántes: vamos avanzando; cada pasito más que se da, es uno menos que hay que dar para llegar á donde se quiere ó se desea.

Yo espero, sin embargo, que no será licencia temporal, sino cesantía perpétua, la que habrá caído sobre los músicos; porque creo al dentista en cuestión hombre razonable y hombre que debe echar sus cuentas, segun la sarta de huesos bocales que deja ver en sus muestras, y habrá comprendido que puede hermanar el gusto y el placer que le proporcionen los animalitos, con la satisfacción de no ser molestado ni gravado á nadie.

Habría visto que puede tenerlos en alguno de los balcones de su casa que den al patio, y que de este modo las señoras y los caballeros transitarán tranquilamente por la acera, sin exponerse á ser bautizados con aguas no muy limpias ni agradables; bautizo que creo no necesitan. pues el que más y el que menos, á mi entender, recibió su cucharilla de agua en tiempo oportuno, y cuando el monótono *ro, ro* era su único lenguaje.

Si así lo ha hecho, y la licencia ha sido absoluta, recibirá por ello el mismo tanto: mis sinceras gracias y mi pobre parabien, que creo es la expresión de otros más ricos y más encopetados, pero que no me ganan en buena voluntad.

Pasando á otros acontecimientos, quiero decirlos algo de la antigua y célebre verbena de San Juan, que no ha estado este año tan animada como otros, gracias á la noche tempestuosa que hizo.

La verbena de San Juan, antigua y tradicional costumbre, ha tenido lugar este año, como todos, en el salón del Prado; pero no ha ocurrido aquello de tropezar con la dificultad de hallar una silla, ó, caso de poderla alcanzar, faltar sitio en que colocarla entre la multitud, para poder conseguir disfrutar de la anima-

á la esfera del gobierno otras ideas, aspiraciones y sentimientos, ese dogma se ciernen orgulloso sobre todas nuestras instituciones.

«Por qué desapareció de la Constitución de 1845? Lamentable es que así se hiciera; tanto más cuanto que no se le sustituyó con otro alguno, sin duda por considerarse innecesario hacer declaración sobre punto tan esencial. El partido moderado, ansioso por rendir culto exagerado al Trono, proscibió el dogma, haciendo imposible desde aquel momento toda avenencia y transacción con los otros partidos, que representan los intereses y las ideas populares.»

Por grande que fuera el deseo de retroceder en los hombres de 1845, no se atrevieron, empero, á consignar enfrente del de Soberanía nacional el principio opuesto y antitético de derecho divino. Hubiéranse en tal caso confundido con los absolutistas ó monárquicos puros, y estos habrían reclamado para sí las consecuencias de desplegar la bandera que les es propia. Creyeron algunos de aquellos hombres que invocaron el llamado derecho tradicional, conseguían establecer credo político que pudiera diferenciarse de los de otros partidos, sin tener en cuenta que el dar fuerza originaria á la tradición, ó conduce al derecho divino, ó al de conquista, ó al de familia, que supone á los pueblos de patrimonio particular. A pesar de todo, si á alguna idea obedece la Constitución de 1845, no es á otra que á levantar el derecho tradicional de las dinastías. ¿Cuánto más fuerte y más robusto no es este derecho proclamado por la voluntad nacional, y consignado como producto espontáneo del sentimiento público? Se equivocan grandemente los que se figuran sostener mejor la Monarquía cimentándola en un principio por pocos reconocido, que haciéndola confirmar por el voto unánime de los pueblos.

La Soberanía nacional era un dogma consentido por cuantos concurrirían á formar la Constitución de 1837; y consentido también por los hombres más importantes del partido moderado, al declarar, como declaró el señor Martínez de la Rosa, que en ese código venerando se ostentaban sus principios políticos. Pero, ¿qué decimos de los hombres? La misma Reina Gobernadora, en el mensaje que dirigió á las Cortes aceptando la Constitución, reconoció explícitamente, en nombre de su augusta Hija, que la Nación tenía el derecho á decretar la ley fundamental. ¿Quién entonces lo negaba? Únicamente los que con las armas en la mano sostenían los pretendidos derechos de D. Carlos. Mas hé aquí que, cuando en los campos de batalla quedó san-

tañía italiana, poniendo en escena la reputada obra de Rossini *Guillermo Tell*, de la cual no podemos dar detalles ni emitir juicio hoy, porque nos falta tiempo; diciendo sólo que el teatro estuvo lleno, gustando el desempeño en general de la ópera.

El teatro de la Zarzuela está ya espirando, y como si dijéramos en los últimos; motivo por el cual nos abstendremos de ocuparnos de él proflijamente, puesto que los moribundos algún respeto merecen aun cuando desaharan, y en grande, como desbarra el coliseo de la calle de Jovelanos.

Ya comprendemos que no está en sí y que delira, por lo que el público se abstiene de acercarse: que no gusta el público de asistir á aguafias, y huye todo el mundo de lo que huele á muerto.

Los circos siguen dándonos funciones que no presentan novedad, y en las cuales reina la monotonía de los saltos mortales, el paso de las cintas y los aros, las caídas ruidosas, pero ya muy gastadas, de los clowns, algunos bufones y otras tonteras por el estilo.

Y á propósito de los circos, y con respecto á espectáculos ó representaciones en que tomen parte animales feroces, hemos de volver una y otra vez, pidiendo que no se peque de ligero en la construcción de las jaulas que los encierran; pues si el público se apercibe de que haya falta de seguridad, se guardará muy bien, y hará perfectamente, de arrimarse á diversiones en las que pueda ocurrir una catástrofe.

Téngase bien presente lo que ha sucedido en Valencia; el susto que pasaron los espectadores, y el peligro de que se vieron amenazados cuando el león de la colección de fieras que expone al público en aquella capital M. Bernabé, rompió uno de los barrotes de la verja de su jaula, debiéndose á la serenidad y feliz ocurrencia del domador, de echarle un perro, que no hubiese allí un desastre espantoso.

No siempre se tiene la sangre fría que existió en el suceso á que nos referimos, ni se han á mano expedientes oportunos para conjurar el peligro: por lo mismo, cuantas seguridad se pongan en juego para evitarlo, no estarán nunca de más.

Decimos esto, porque se nos ha manifestado por parte de algunas personas que creemos que lo entienden, que la jaula ó receptáculo en que se exponen al público, y en la cual se hace saltar y enfurecer á los cinco leones en el circo de Price, no ofrece las garantías de solidez que serían de desear, y que es muy factible que se irriten los selváticos reyes algún día de

cionado ese derecho; cuando parecía que sobre él quedaría eternamente constituida la sociedad española, vino la reforma de 1845 á proscibirlo, llevando el dolor y el resentimiento á cuantos habían vertido su sangre por sostenerlo. Desgracia es para nuestro país estar siempre viva y ardiente la lucha sobre el origen del derecho. ¿Cuándo se vencerán los hombres de la gravedad que semeja ese estado de cosas encierra?

El gran trastorno hecho en la política por el partido moderado no se limitó á la esencia del derecho, sino, como dijimos en nuestro primer artículo, á la forma de constituirle: Debemos protestar de nuevo que en este nuestro juicio crítico no tendemos, ni remotamente, á atacar lo existente ni á quitar un ápice de legitimidad á la Constitución que rige. Si tal intentáramos, nuestros escritos, ó no verían la luz pública, ó serían objeto de un juicio que no queremos provocar. «Todo lo puede el Parlamento:» este es el único principio, si semejante nombre merece, que va escrito en la bandera de los moderados. El Parlamento, entiéndase por tal las Cortes, sean ordinarias ó extraordinarias, con el Rey tiene facultad para cambiar, modificar ó alterar la Constitución. A esta máxima, puramente moderada, obedecieron los que anularon la obra de 1837 para reformar después la suya en diversos y opuestos sentidos. No es posible que haya nada estable y duradero con semejante principio, que ante la ciencia política no puede menos de calificarse de disolvente.

En esta parte son infinitamente más conservadores los que sostienen que, para alterar la Constitución, es necesario convocar Cortes especiales, llámense constituyentes, extraordinarias ó generales. ¿Quién puede dudarlo? Las Cortes con semejante carácter no obedecen á influencias accidentales, ni á cambios de ministerios, ni á mayorías parlamentarias irreflexivas: son, por el contrario, eco del sentimiento público, preparado de antemano para las reformas; son la opinión elaborada por la inteligencia universal del pueblo.

De esta manera se formó la Constitución de 1837, y por eso fué tan perfecta cuanto cabe en las instituciones humanas. Desgraciadamente no sucedió lo mismo respecto á la de 1845. Los que esta obra llevaron á cabo, no atreviéndose á decir, á pesar de la máxima que antes habíamos, que las Cortes que hicieron la reforma eran ordinarias; no pudiendo tampoco darles el carácter de constituyentes, consignaron al frente del código esta frase: *las Cortes actualmente re-*

mauera que den al traste con la consabida jaula, y entonces será ella, y habrá lo de cajón: roturas de piernas, desmayos, síncope, etc., amen de algunos heridos y hasta muertos, si combienen sus majestades leonanas llegar á saludar á algún circo.

Quédanos aún por reseñar el teatro del Príncipe, verdadero imán que atrae todas las noches lucida y numerosa concurrencia. Como producción nueva, se puso en escena el viernes para beneficio de la simpática Sra. Civil el *Arte y Corazon*, en cuyo drama fué calurosamente aplaudida la protagonista, luciendo como siempre sus grandes facultades dramáticas y su potente voz.

Ya tenemos dicho de la Sra. Civil cuánto vale y qué entusiasmo produce en el público su presencia y su modo de declamar. Cada día nos confirmamos más y más en nuestro aserto, y cuanto más la oímos y la vemos, nuevas bellezas, nuevos rasgos de verdadero talento descubrimos en ella. Es una artista que nos cautiva y que nos hace sentir hasta el extremo de olvidarnos de que estamos en el teatro, y creemos espectadores de una escena real y que pasa efectivamente á nuestros ojos, cuyos personajes nos son conocidos, y en cuyos sentimientos, aflicción ó placeres nos hallamos vivamente interesados.

Para concluir diremos cuatro palabras de un nuevo sitio de recreo que se ha inaugurado estos días en el actual verano, aunque ya le conocéis de otras épocas.

Hablamos del jardín de Price: reformado en muchas cosas, se presenta agradable á la vista del espectador, llamando su atención por su aluminado nada es caso, su buena distribución y sus bien entendidas proporciones. Allí se han disparado en estos días fuegos artificiales que, si bien de poco mérito, han entretenido á la concurrencia en los entre actos de los bailes que se han dado, y á los cuales ha asistido bastante número de lindas polluelas y barbidos homes, como también jóvenes masculinos huyendo de la atmósfera caliente que circula por las calles de Madrid y solazando el ánimo con picantes chanzonetas y amorosas conquistas.

M. Price cuenta con un gran elemento que sentimos vivamente no exista en el circo del Príncipe Alfonso. Un jardín de las condiciones de aquel, es casi una necesidad en los circos ecuestres, por la temperatura en que funcionan.

REVISTA DE MADRID.

Empiezo hoy dándoos la enhorabuena, mis queridas lectoras.

La pasada semana encierra en sí un acontecimiento memorable: la orden dada por el Sr. Gobernador civil, referente á las escuelas de que era teatro la Carrera de San Gerónimo, y de las cuales me había lamentado más de una vez.

En adelante ya podréis echar á un lado el consejo que os di de que no pasáseis ni os dejáseis ver por semejante sitio.

Aquello es ahora una delicia: se encuentra el ánimo como descansado al pasar uno por la Carrera, como parando, como no puede ménos, el hoy con el ayer.

Había allí mucho tumulto, mucho chirrido de vestidos arrastrando; pero vestidos en cuya cola campeaba á sus anchas el hule, vestidos especiales, vestidos que han desaparecido, como han desaparecido también multitud de zánganos que andaban tras ellos, no por ellos, sino por lo que contenían.

La moralidad pública ha ganado mucho, y debe estarle agradecida al Sr. Gobernador, como debeis estarlo vosotras, mis benévolas lectoras, que podéis cruzar la calle sin que se os ponga el rostro encarnado, y libres de que se os propase algún osado conquistador de esquina.

Al fin las quejas han sido oídas; al fin, á fuerza de decir y repetir siempre lo mismo, ha llegado á cansarse de la cantilena el Sr. Gobernador, y ha deseado descansar de la jaqueca que le produjeran tantas quejas, acabando por dar la orden de que os hablo.

Esto me demuestra que la autoridad no está ni se hace el sordo tanto como yo llegué á creerme á puro grito todos los días, y me consuela el ver que, aunque de tarde en tarde, oye algo y en oíenda lo que da motivo á queja.

De este modo, por lo ménos, sabe uno ya á qué atenerse; cuando se crea justo tomar una medida cualquiera, en lugar de indicarlo una vez, deberá repetirse cien ó doscientas, ó lo que sea; pero al fin, algún día será uno escuchado.

Algo es algo, y con tal que avancemos, no importa que sea paulatinamente: el tiempo pasa, y pasa con velocidad; la cuestión es, pues, no quedarse parado; que aun cuando marchemos despacio, si marchamos,

unidas. ¿Qué significan tales palabras? Significan, ó el predominio absoluto del Parlamento, ó el deseo de rehuir todo principio fundamental que se confundiera con los de otros partidos.

Sobre las consecuencias de semejantes hechos nos ocuparemos en el próximo artículo.

Con motivo de la suspensión de sesiones de la anterior legislatura, á la que ya hemos dedicado un artículo, vienen las publicaciones ministeriales trayendo á colación la digna actitud del partido progresista; actitud que aparentan desdenar, pero que en realidad no es otra cosa que la protesta siempre viva contra las ilegalidades de una fracción que ve estrecharse sus esfuerzos ante nuestra enérgica resolución de rechazar transacciones á que no estamos acostumbrados y á que nunca debe someterse un partido que estime en algo su fe y sus convicciones.

Al lado de la honda división de que suponen víctima al partido progresista; de la imposibilidad en que, según ellos, se encuentra para formar gobierno y regir los destinos de España; al lado de aseveraciones poco más ó menos idénticas respecto del partido moderado, que para hacerlas les basta pintar su propio retrato, encomian sus actos y sus hombres, lo que en un arranque de ilusión han dado en llamar su política; y como si eso no fuera bastante, arrojan á la faz del país la larga lista de leyes que han sido el fruto, si no de la meditación y del sosegado debate, de la sumisión al menos y profundo acatamiento con que era escuchada la consigna del Gobierno.

Comprendemos esta táctica, y el país también la comprende ya. Después de la clausura de las Cortes vendrá, es seguro, su completa disolución; y como será forzoso acudir á segundas elecciones, era preciso decir á la Nación: «Estos son los representantes que te conviene mandar al Parlamento, y estos los hombres que debes apoyar para que se sostengan en el poder;» y decir esto ahora, cuando está el ejemplo palpitante, cuando eso es lo que llama la atención general, cuando puede decirse sin temor de las interpretaciones y comentarios que el país haría si fuera dicho en circunstancias críticas, en momentos en que, como vergonzante programa, pudiera confundirse con un vano llamamiento á la opinión, que no les respondería ciertamente á medida de sus deseos. Porque, la verdad sea dicha, el temor que pueden abrigar los vicalvaristas, no nace de la seguridad que tengan de su impotencia: bien saben ellos que mientras dure el retraimiento de un gran partido verdaderamente constitucional; mientras dispongan de la inmensa influencia moral, permitámonos la frase, no se verán molestados en las regiones del poder, aunque la Nación los deteste, como los detesta. Ese temor nace del convencimiento en que están de que ya no es posible continuar abusando de la buena fe del país; de que tampoco lo es que por más tiempo se prolongue la anómala situación que por espacio de algunos meses se ha sostenido: de que se acerca el día en que es preciso que nuestro gobierno sea verdaderamente representativo, sin esa amalgama reaccionaria debida á la Union más propiamente llamada antiliberal, y en la necesidad que hay de que el Congreso sea la verdadera expresión de la opinión de los españoles; opinión libremente emitida, sin amenazas ni evasiones, sin promesas ni halagos, sin ese considerable número de transacciones vergonzosas, á propósito para formar pandillas, pero que desgarran por completo el sentimiento político de los pueblos. Eso, eso es lo que el partido progresista pide.

Y aunque para ser consecuente esa fracción, califique de ilegal nuestra actitud, que es la misma de la Nación entera, no saldremos de ella mientras, como tenemos derecho á exigir, no se nos den garantías de que no hemos de representar en los actos más importantes de la política de los pueblos el papel de auxiliares de la Union liberal, para dar á su administración el carácter legal, el carácter constitucional de que carece por completo. Conocen su situación, y quieren remediarla sin exponerse en lo más mínimo á las contingencias, para ellos fatales, de hacer un llamamiento franco y leal á la opinión. ¿Creeis que os pedimos vuestras posiciones, que deseamos abandonar el palenque, que nos dejéis el poder que no ambicionamos? Lo único que pedimos es la más estricta legalidad, y eso justamente es lo que no podemos esperar de vosotros.

Preñado de nubes se presenta el horizonte político, y dentro de breves horas, según anuncian los partes telegráficos, se habrá decidido la paz ó la guerra.—El lenguaje belicoso de la prensa británica, la actitud reservada del gabinete de las Tuilerías, las presiones de la Alemania, la actitud no menos hostil de sus órganos, y las declaraciones terminantes de Dinamarca, han venido á de-

mostrar que teníamos razón cuando dudábamos de la seguridad que, según la prensa extranjera, ofrecía la conferencia, á propósito de diplomáticos que iban allí, no con el propósito de salvar dificultades y vencer obstáculos, sino con el de sacrificar á una nación heroica, cuyo principal delito, á los ojos de los diplomáticos septentrionales, era el haber iniciado una política francamente liberal.

La conferencia de Londres, disponiendo por sí y ante sí del porvenir del Schleswig y del Holstein, es uno de los espectáculos más ridículos que á nuestro juicio ha presenciado este siglo, sobre todo desde que se ha reconocido la soberanía nacional como base del sistema representativo. Así principian á reconocerlo algunos de los países del Norte; y las Cámaras sajonas, protestando contra la división del Schleswig sin consultar la voluntad de aquellos pueblos y sin que éstos puedan emitir su voto libremente, es la prueba más palmaria de que la reacción y la tiranía podrán imperar por un momento, pero su reino será tan efímero, como impotentes son sus sueños de predominio.

La guerra, en fin, amenaza estallar en toda Europa; porque, como ya hemos dicho, no será una guerra de potencia á potencia, sino la gran lucha que todos presentimos; guerra de principios contra arbitrariedades, de la libertad contra la reacción; de la justicia y del derecho contra la anarquía y la ambición.

Hemos dicho que no creíamos en la guerra de Dinamarca contra Austria y Prusia; primero, porque esa lucha es imposible; y segundo, porque Inglaterra, esa nación que hasta hace poco quería dominar al mundo imponiendo en todas partes el veto de sus cañones, retrocede hoy ante la guerra en el Norte de Europa, á pesar de su gran superioridad marítima; guerra en la que tendría poco que arriesgar, si se contentara con suministrar á Dinamarca un corto contingente en tierra firme, y á él quear todos los puertos de Austria y Prusia.

Pero el egoísmo proverbial de la política inglesa no le permite reivindicar su honra lastimada; porque, fuerza es decirlo, mucho perdió en la guerra de Crimea, y en su impotencia cuando las legiones francesas fueron á Italia; pero más ha perdido hoy, en que se la ve abandonar á una nación aliada, sin tener el valor de haberla defendido de la ambición de Austria y Prusia, así como no se atrevió á secundar la política, iniciada por la Francia, de aceptar el sufragio de los pueblos para resolver la cuestión, temiendo disgustar á las dos potencias germánicas.

Sin embargo, aun decimos, como en nuestra última revista, que esa guerra tendría que tomar necesariamente otras proporciones, de las que surgirían indudablemente la cuestión de Oriente, la de Italia, y tras de ellas la solución social de nuestra época; ó la reacción, ó la libertad.—Esto no lo ignoran las potencias del Norte; y por eso, á pesar de los vaticinios de la prensa extranjera, creemos que se mirarán mucho antes de aplicar la mecha á la gran mina que hay abierta á los pies de todos los gobiernos reaccionarios.

Ayer publicamos un extracto de un real decreto, cuyo artículo único dice así:

«Autorizo al propio ministro (el de Marina) para que disponga se celebre en Inglaterra, sin la solemnidad de subasta y remate público, la remisión de 1.000 toneladas de carbón de piedra á Fernando Poo para las atenciones de aquella estación naval, en virtud de la excepción contenida en el párrafo séptimo del art. 6.º de mi real decreto de 27 de Febrero de 1852 sobre contratación de servicios públicos.»

Esta autorización se funda en el único motivo de necesitarse con urgencia dichas 1.000 toneladas de carbón en Fernando Poo, según se expresa en el preámbulo del mismo real decreto.

Dos cosas censurables encontramos en esa disposición: la contrata de los carbones, sin las formalidades de subasta y remate público, no estando justificada la causa de la urgente necesidad que se alega, y la precisa condición de que la contrata haya de hacerse en Inglaterra.

Lo primero salta á la vista; porque nadie tiene noticia de las gravísimas circunstancias que obligan al Gobierno á prevalerse de una excepción y á salirse de la ley, cual si hubiesen sobrevenido en Fernando Poo complicaciones repentinas, bastantes á justificar medidas extraordinarias. Como nada de esto sucede, al menos que nosotros sepamos, la urgencia de esa contrata sólo puede entrañar un nuevo cargo; el cargo de imprevisión y notoria negligencia en atender con tiempo á las necesidades del servicio público.

Lo segundo, para los que miramos siempre y ante todo al interés de nuestro país, y creemos que es un deber imprescindible del Gobierno procurar el fomento de la riqueza pública, no deja de ser chocante que la contrata de carbones haya de hacerse precisamente en Inglaterra. ¿Y por qué no en España? ¿Es acaso que no poseemos todavía los medios de proveer con urgencia 1.000 toneladas de carbón? ¿Es acaso que el de Asturias no está

oficialmente reconocido como de excelente calidad? ¿Habremos de vivir eternamente bajo la tutela del extranjero en una materia tan indispensable para todo país que aspire á ser algo en el mundo?

Sabemos que nuestra Marina es muy delicada de gustos, y que para ciertos usos necesita un carbón de clase superior; pero la Marina francesa no era menos delicada, y se ha acostumbrado á consumir carbón francés, que no es mejor que el asturiano.—Conocemos, sin embargo, que pretender en España una cosa semejante, es pedir gollerías, cuando no hace mucho que se anunció una subasta de carbones para la fundición de bronce de Sevilla, con la condición absurda de que siendo de procedencia española se habían de dar más baratos que siendo de procedencia extranjera.

Ponemos en conocimiento del público, que hemos tenido la altísima honra de recibir una lección de quien menos podrá figurarse nadie seguramente; del periódico cuya importancia política, y cuya alta y originalísima misión científica y literaria no esperábamos le dejase espacio para dedicarse á la pedagogía; de *Las Noticias*, que así lo dice terminantemente, y que además nos vaticina un gran número de calamidades y desgracias por haber tenido la osadía de poner en duda la competencia extrajudicial del imitador de *La Correspondencia*.

Es todo lo que podemos decir acerca del artículo que nos consagra anoche la nueva Gijandra, que se comprometió espontáneamente á copiar íntegro otro de *La Nación*, y que al tocar los inconvenientes de hacerlo, se ha limitado á reproducir algunos párrafos y el extracto que hizo del artículo, con la lectura de los cuales, á pesar de que, según la galante expresión del colega, debiéramos ruborizarnos, basta para persuadirse de la rectitud con que daba cuenta *Las Noticias* del sentido de nuestro escrito.

No insistimos en que *Las Noticias* reproduzca nuestro artículo íntegro, como tendríamos derecho para hacerlo; con los párrafos que ha transcrito, aunque escogidos á su gusto, nos basta; y como acostumbramos proceder con lealtad, manifestaremos que después de haber visto éstos párrafos en sus columnas, no podemos atribuir á mala fe, sino á otra cosa que, por más que lamentemos que el colega carezca de ella, no está en nuestro poder proporcionarle, la torcida interpretación que ha dado al artículo de *LA NACION*.

El general Prim se encuentra ya de regreso en esta corte con su señora, bastante mejorada, que deberá salir dentro de pocos días para Francia, donde espera obtener un completo restablecimiento.

Durante su viaje ha recibido las más grandes muestras de consideración de todos los liberales en los diferentes puntos por donde ha pasado. En Logroño ha sido objeto de las mayores atenciones por parte del Duque de la Victoria, con quien almorzó; y estuvo reunido casi todo el tiempo que pasó en la población, y ambos generales han quedado altamente satisfechos de la absoluta confraternidad de pareceres que entre ellos reina acerca del mal estado político de España y de la necesidad de ponerle término, usando de los medios que la totalidad del partido progresista, con el que no hay que decir que se encuentran ambos en perfecto acuerdo, desea. En Vico, donde pasó el Marqués de los Castillejos á visitar al Sr. Olózaga, sucedió lo mismo: fué acogido con la mayor cordialidad, y durante el corto tiempo que pudieron permanecer reunidos estos dos importantes hombres políticos, tuvieron nueva ocasión de apreciar la perfecta identidad de miras que entre ellos, lo mismo que entre todos los progresistas, existe.

Para que se vea hasta qué punto han llegado á perderse por los llamados conservadores liberales las nociones del sistema constitucional, daremos noticia de ciertas operaciones de *La Razon Española*. Con ocasión de haber dicho otro periódico que el partido progresista no abandonará el retraimiento mientras no hagan una ley electoral que establezca al menos grandes circunscripciones, y no se rebaje el censo, *La Razon Española* se indigna, suponiendo, demasiado cándidamente, que si esto se hiciera, daríamos el triste ejemplo de alterar las leyes para satisfacer á unos cuantos individuos.

Más calma, querido colega; que la pasión ciega ó impide conocer dos cosas que, si *La Razon* lo desea, le demostraremos hasta la saciedad: la primera, que el censo electoral, que se fija en cuatrocientos reales, es á todas luces excesivo; y que no sólo los progresistas, sino los hombres sensatos de todos los partidos constitucionales, sea la que quiera su opinión respecto al censo, deben declararlo así; y la segunda, que la única garantía positiva que pueden darnos los conservadores de que no amañarán las elecciones,—cosa que no es de interés de unos pocos, sino de

la pureza del régimen constitucional,—es la supresión de los distritos, que precisamente por esta causa no queremos llevar á cabo.

En vista de que la opinión general da por muerto al Congreso, cuyas sesiones se han suspendido hace tres días; de que en el mismo cuerpo ministerial se levantan las voces de algunos periódicos para cantar el *De Pro-fundis*; y con el convencimiento de que estas corrientes son irresistibles, algunos sujetos que habían lisonjeado su vanidad realizando el dorado ensueño de llamarse diputados, y que comprenden que no hubieran podido ser in-vestidos con este carácter nada más que por el ministerio Miraflores, andan sumamente disgustados y cariacañecidos por esas calles. Nosotros, á fuer de caritativos, debemos dar un consuelo á estos desgraciados. Las cosas van presentando tal aspecto, que no parece probable que se quiera hacer intervenir al país en las nuevas elecciones, dando á estas condiciones legales: el retraimiento con estas condiciones legales, por efecto de las cuales se determinará todo lo que este señor aconseja.

Hay varias contradicciones en la cuestión del Perú, que vamos á enumerar: El Gobierno desaprueba la conducta del general Pinzon, y mantiene al Sr. Pinzon de jefe de nuestra escuadra en aquellos mares. El Gobierno desaprueba la conducta del Sr. Salazar, y los ministros celebran con él repetidas conferencias, por efecto de las cuales se determina todo lo que este señor aconseja. El Gobierno desaprueba la ocupación de las islas Chinchas, y no sólo la mantiene, asintiendo á la teoría de los hechos consumados, sino que trata de sostenerla á todo trance, y hace decir á sus periódicos que, sin tener en nuestro poder una prenda de la importancia de las islas Chinchas, no hubiéramos conseguido jamás que el Perú nos hiciera justicia.

De estas contradicciones se deduce que ha habido por lo menos candidez por parte del Gobierno al hacer la innecesaria declaración de que desaprobaba la conducta y los hechos consumados por sus delegados, para incurrir en la ridícula contradicción de tener que sancionarlos y confirmarlos después.

De estas contradicciones se deduce que ha habido por lo menos candidez por parte del Gobierno al hacer la innecesaria declaración de que desaprobaba la conducta y los hechos consumados por sus delegados, para incurrir en la ridícula contradicción de tener que sancionarlos y confirmarlos después.

De estas contradicciones se deduce que ha habido por lo menos candidez por parte del Gobierno al hacer la innecesaria declaración de que desaprobaba la conducta y los hechos consumados por sus delegados, para incurrir en la ridícula contradicción de tener que sancionarlos y confirmarlos después.

De estas contradicciones se deduce que ha habido por lo menos candidez por parte del Gobierno al hacer la innecesaria declaración de que desaprobaba la conducta y los hechos consumados por sus delegados, para incurrir en la ridícula contradicción de tener que sancionarlos y confirmarlos después.

De estas contradicciones se deduce que ha habido por lo menos candidez por parte del Gobierno al hacer la innecesaria declaración de que desaprobaba la conducta y los hechos consumados por sus delegados, para incurrir en la ridícula contradicción de tener que sancionarlos y confirmarlos después.

De estas contradicciones se deduce que ha habido por lo menos candidez por parte del Gobierno al hacer la innecesaria declaración de que desaprobaba la conducta y los hechos consumados por sus delegados, para incurrir en la ridícula contradicción de tener que sancionarlos y confirmarlos después.

De estas contradicciones se deduce que ha habido por lo menos candidez por parte del Gobierno al hacer la innecesaria declaración de que desaprobaba la conducta y los hechos consumados por sus delegados, para incurrir en la ridícula contradicción de tener que sancionarlos y confirmarlos después.

De estas contradicciones se deduce que ha habido por lo menos candidez por parte del Gobierno al hacer la innecesaria declaración de que desaprobaba la conducta y los hechos consumados por sus delegados, para incurrir en la ridícula contradicción de tener que sancionarlos y confirmarlos después.

Nosotros, aun cuando se nos tache de curiosos en demasía, vamos á permitirnos dirigir algunas preguntas á los periódicos que tienen la misión de saberlo todo. ¿Qué razón de cirnos nuestros colegas noticieros, quien fué el que dió la orden de marcha á esas compañías, y quien fué el que dió la contraorden? ¿Saben qué motivos hubo para esa contraorden? ¿Ha habido en estas órdenes y contraórdenes un conflicto de atribuciones entre el Capitán general de Castilla la Nueva y el Capitán general del primero (y único) ejército y distrito, ó ha sido otra cosa más grave lo que ha hecho precisa la suspensión de la marcha de esa fuerza? Nosotros esperamos la contestación; que creemos no tardará en dárse nos, aun cuando no sea más que para tranquilizar á los que en eso han visto un motivo de alarma.

El Espíritu Público cerca y estrecha á *La Razon Española*, órgano del Ministro de Estado, Sr. Pacheco, que quiere quedar en franquía para inclinarse, según le parezca conveniente, á uno ú otro lado, á que emita terminantemente, y sin andar con ambages ni medias frases, su opinión acerca del destierro de Francisco II de Nápoles.

Veremos si *La Razon*, dejándose de habladurías, contesta categóricamente al impetante, y nos proporciona esto algun antecedente para formar juicio acerca del terreno que han perdido ó simulado perder las influencias reaccionarias en ciertas regiones.

Estamos conformes con un periódico que, al hacerse cargo de las leyes presentadas por el actual gabinete y aprobadas por el Parlamento en la pasada legislatura, dice que sólo hay algunas que merezcan llamar más ó menos la atención, como son:

«La de derogación de la reforma constitucional.
«La de supresión de alcaldías-corregimientos, cuyos efectos quedan neutralizados con la facultad que tiene el Gobierno de nombrar sub-gobernadores.
«La de reuniones públicas, no ajustada á los principios de justicia política, é inspirada por el miedo, que es un carácter distintivo de los gobiernos débiles.
«La de procedimiento y sanción penal por delitos electorales, que en la esencia en casi nada ha contribuido á la extirpación de ciertos abusos.
«La de reforma de la que ruge sobre la imprenta que ha obtenido la desaprobación de los demócratas, de los progresistas, de los disidentes, de los moderados y de los absolutistas; y
«Por último, la de presupuestos, que, aparte de tener carácter político, y ser una necesidad que reconocen todos los partidos su distinción, fué obra de los ministros Miraflores y Arrazola, levisísimamente modificada por el Sr. Salaverria.»

¿Dónde están, pues, las *corrientes leyes*, dónde la *fecundidad* de la pasada legislatura? Lo que palta á la vista de todo el mundo es su esterilidad á tanto lastimoso.»

«Según leemos en una carta de la Habana que publica un periódico moderado, en los hospitales de Santo Domingo hay DIEZ Y SEIS MIL soldados españoles! Esto basta á probar hasta la evidencia el carácter verdaderamente patriótico de la campaña de Santo Domingo.
Puede estar satisfecha la Union liberal: puede estar satisfecho el gran Leopoldo: su memoria no perecerá. Está escrita con sangre en las Américas y en las Españas, en Santo Domingo y en Varacaldo.
¿Habrá todavía quien se piense dispensado de rendir culto al santo idolo?
Españoles, arrodillados ante la Union liberal: es vuestro verdugo. Saludad al Conde Duque: es vuestro Dios ceciano. Decid con los atónitos y gladiadores: moriré si le saludan.
¡Viva la Union liberal! ¡Viva el vencedor de Africa!
Ya que no han sabido dar á la patria ni libertad, ni gloria, le han dado al menos su espada para que se rasgase las venas, y su torpe ambición para que le sirviese de sepultura.
¡Honor eterno para ellos! ¿Qué otra cosa podía esperar la nación española?»

«Según leemos en una carta de la Habana que publica un periódico moderado, en los hospitales de Santo Domingo hay DIEZ Y SEIS MIL soldados españoles! Esto basta á probar hasta la evidencia el carácter verdaderamente patriótico de la campaña de Santo Domingo.»

«Según leemos en una carta de la Habana que publica un periódico moderado, en los hospitales de Santo Domingo hay DIEZ Y SEIS MIL soldados españoles! Esto basta á probar hasta la evidencia el carácter verdaderamente patriótico de la campaña de Santo Domingo.»

«Según leemos en una carta de la Habana que publica un periódico moderado, en los hospitales de Santo Domingo hay DIEZ Y SEIS MIL soldados españoles! Esto basta á probar hasta la evidencia el carácter verdaderamente patriótico de la campaña de Santo Domingo.»

«Según leemos en una carta de la Habana que publica un periódico moderado, en los hospitales de Santo Domingo hay DIEZ Y SEIS MIL soldados españoles! Esto basta á probar hasta la evidencia el carácter verdaderamente patriótico de la campaña de Santo Domingo.»

A continuación verán nuestros lectores la proposición presentada por el senador D. Andrés Arango, para que se concedan derechos políticos á nuestros hermanos de Ultramar. Los principios en que se funda esa proposición, y la tendencia que tiene, hacen que la aplaudamos sinceramente. La razón y la justicia por una parte, y lo prevenido en la Constitución de la Monarquía por otra, hacen necesaria la intervención de las provincias ultramarinas en la gobernación del Estado y en la administración pública. Por eso nosotros nos complacemos, y alentamos á todos los que tratan de remover los obstáculos que se oponen á una cosa tan justa como la que se pide en la proposición Arango.

«El senador que suscribe, autorizado por la facultad que le concede el art. 59 del Reglamento de este Cuerpo, se decide á proponer al Senado las siguientes consideraciones:

«Que la guerra civil que con tanto encarnizamiento sostiene la Federación americana; la insurrección de todos motivos muy graves, y que pueden complicar la situación de nuestras provincias ultramarinas, no sólo el aumento de gastos, que quizás no están en armonía con las condiciones de un buen sistema administrativo; y que ya estamos tocando la dura situación de bruto con que hace pocos años auxiliaban al Tesoro público.»

Cotizacion oficial de ayer 25 de Junio de 1864, tres de la tarde.

Table with columns for 'FONDOS PÚBLICOS' and 'CAMBIO'. Lists various government bonds and exchange rates with their respective values.

Table titled 'Cambios' showing exchange rates for London, Hamburg, and Geneva.

Table titled 'Plazas del reino' listing various Spanish cities and their exchange rates.

Table titled 'Despacho telegráfico' showing telegraphic rates for Paris and other locations.

Por todo lo no firmado, el Secretario de la Relacion AUGUSTO ANQUITA.

EDITOR RESPONSABLE, D. CELESTINO GARCIA.

MADRID.—1864. Est. tip. de Estrada, Diaz y Lopez, Hiedra, 5 y 7.

Presentarnos como un solo hombre la primera vez que acudamos a las urnas, y todos nos hallamos decididos a vivir en la mayor armonia con el Comité central...

Pero si la cuestion politica no preocupa tanto como hace un mes a los barceloneses, no sucede lo mismo con la cuestion industrial. Esta se presenta cada dia más alarmante...

A mi me parece que todo esto es muy bueno; pero si he de decir lo que pienso, en otra parte está el mal que nos aflige, y que promete afligirnos más aún.

Para mí, en esto está el mal; mal que puede contribuir a agravar sin duda el contrabando, si, como hace suponer el acuerdo tomado en la junta de pedir su represion, es una verdad.

Aparte de esta cuestion vital, y calmada la excitacion producida por las polémicas a que daba lugar, pronto hará un mes, el incidente de los Campos Eliseos, lo que, políticamente hablando, ha tenido el honor de ocupar a los Casinos y toda clase de reuniones...

Este señor ha hecho un servicio al país, trayendo al debate esta cuestion: nada de definitivo habrá resultado de él; pero se ha logrado que la atencion pública se fije en la monstruosidad de que haya provincias españolas que gocen de privilegios especiales...

Despues de esta cuestion, la de Santo Domingo y la del Perú consiguen tambien los honores de entretener al público. Todos han sentido con indignacion las provocaciones del Gobierno de Lima...

Sr. Director de LA NACION. BARCELONA 18 de Junio de 1864.

Muy señor mío: Quisiera poder comunicarle a menudo noticias interesantes; pero esto es imposible. Nada de nuevo ocurre; ni los correspondientes de las provincias ni aun siquiera tenemos la posibilidad de inventar noticias, como las que con frecuencia vemos afirmadas para ser luego desmentidas por los correspondientes de Madrid.

Aquí, por importancia que tengan ciertas cuestiones, no se resuelven ni pueden resolverse; por consiguiente, los correspondientes tienen que limitarse a ser una especie de cronistas de los hechos que tienen lugar en las poblaciones que habitan...

Hay cabalmente que se halla agotada la cuestion Espartero-Olózaga; hoy que casi le cabe la misma suerte a la del Banco hipotecario único; hoy, en fin, que nada nuevo ocurre, no sé por dónde empezar esta correspondencia; pero ¡ah! se me olvidaba que tengo que darle a V. una noticia agradable; porque sé que para La Nación lo es todo lo que pueda venir en auxilio de nuestros pobres fabricantes y obreros.

—¿A cómo el Finevelly?

—A tanto al contado.

—No; a treinta días.

—De ningún modo.

—Cerraré la fábrica, y todos perderemos.

—Descuente V. con el Banco.

—No puedo aceptar sus condiciones.

—Con la Catalana?

—No descuenta.

—Con el Moviliario?

—No descuenta.

—¿No tiene V. existencias de géneros?

—Demasiadas.

—Pues véndalos V.

—No los quieren ni con pérdida.

—¿Qué hacen?

—Esperar por pocos días.

—¿Por pocos días!

—Sí; pues qué, ¿no sabe V. que Salaverria se ocupa seriamente en mejorar el estado de la plaza, hasta conseguir que los negocios vuelvan a su curso regular?

—¡Jah! ¡jah! ¡jah!

He aquí, en resumidas cuentas, lo que se crea de las promesas del N.ºcker español.

Este diálogo tenía lugar en un pasillo del teatro Principal, rendez vous de toda la gente comme il faut, desde que está en nuestro viejo coliseo la compañía del teatro del Principe; pero especialmente las dos noches últimas, en que se ha representado Venjanza catalana.

Nada diré de esa produccion, sino que el público la ha juzgado digna de las alabanzas de que fué objeto cuando se representó en el corte. Por lo tocante a su ejecución, ha dejado mucho que desear. De todos los que tomaron parte en ella, a pesar de su reconocido talento, sólo hay una actriz que llama verdaderamente la atencion. Esta es la señora Alvarez en el papel

de Irene. Yo no juzgo; no hago sino consignar lo que dice el público.

CORREO EXTRANJERO.

Ayer se recibieron los siguientes partes telegráficas:

PARIS 21 (a las cinco y diez minutos de la mañana). LONDRES 23.—Mañana se reunirá el Consejo de ministros para tratar de las cuestiones más palpitantes.

TURIN 23.—El periódico Stampa dice que Pópoli no está encargado de ninguna mision politica cerca del emperador Napoleón.

FRANCOFORT 23.—Oldemburgo notifica a la Dieta sus pretensiones sobre los Ducados, exhibiendo la renuncia de Rusia.

PARIS 24 de Junio (a las tres y diez minutos de la tarde).—Se asegura que lord Palmerston al comunicar el lunes los documentos relativos a la conferencia, pedirá al Parlamento que vote un mensaje a la reina, a fin de sostener a Dinamarca en la presente lucha.

PARIS 24 (a las cuatro y treinta y cinco minutos de la tarde).—El emperador se espera esta noche en París. M. Goltz ha sido invitado en Fontainebleau.

GUXHAVEN 24.—La escuadra pruso-austriaca se ha hecho a la mar, asegurándose que va a Bremerhafen.

PARIS 24 (a las ocho y cuarenta minutos de la tarde).—Copenhague 21.—El Berlingsk dice que, no habiendo ya ningún objeto de negociaciones para la conferencia del sábado, debe teerse por terminada, y por consiguiente es inevitable el rompimiento de las hostilidades.

El ministro de Hacienda fué autorizado provisionalmente para aumentar la deuda flotante hasta seis millones.

PARIS 25 (a las cuatro y cincuenta y cinco minutos de la mañana).—Londres 24.—Prusia y Austria se apresuran a anunciar que en la conferencia de mañana quieren en todo caso aceptar un armisticio de dos meses a lo ménos.

PARIS 24 (a las tres y diez minutos de la tarde).—Consolidados ingleses (Londres) 89 7/8; 3 por 100 portugués, (id.) 48 5/8; 3 por 100 francés (Paris) 68 7/8; 4 1/2 francés (id.) 83, 10; diferido español (id.) 45 1/8; 3 por 100 interior español, (id.) 0/0; pasivo española, 28 3/4; mobiliario francés, (id.) 1,022; compañía industrial mercantil (cotizacion no oficial), (id.) 593; ferro-carril de Zaragoza, (id.) 562; id. del Norte, (id.) 427; mobiliario español, (id.) 537; ferro-carril portugués, (id.) 300; 3 por 100 español (Amsterdam) 49 1/4; diferido español, (id.) 45 1/4; 3 por 100 interior español (Amberes) 48 3/4; diferido español, (id.) 44 3/4; fondos turcos (Paris) 47 5/8; fondos mejicanos (Londres) 42 7/8.

PARIS 25.—El 3 interior a 50; 3 exterior a 00; diferida a 45 1/8; amortizable a 00.—El 3 por 100 francés a 65-75; 4 1/2 a 93-35; fondos ingleses de 90 a 1/8.

PARIS 24.—En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 00; el 3 por 100 exterior, a 00; la diferida, a 45 1/8; la amortizable, a 28 3/4; el 3 por 100 francés, a 65, 75; y el 4 1/2, a 93, 10.

LONDRES 24.—Los consolidados ingleses quedaban a 83 3/4 a 7/8.

ALEMANIA.—El emperador de Austria llegó el 22 a Carlsbad, donde, como es sabido, era esperado por el rey de Prusia. El rey Guillermo, acompañado de Mr. de Bismark y de su escolta, fué inmediatamente a ver al emperador, el cual le devolvió poco despues la visita. En el mismo día hubo gran banquete en la residencia del rey de Prusia.

Las noticias particulares de la France relativas a lo ocurrido en las entrevistas de los soberanos en Kissingen y en Carlsbad, le permiten decir que entre los diversos asuntos tratados en esas entrevistas figuró en primera línea la cuestion que se refiere a las garantías que los tres soberanos de Austria, Rusia y Prusia podrían darse contra el movimiento revolucionario de que cada uno de ellos se considera incesantemente amenazado. Parece que, en efecto, se han dado seguridades reciprocas sobre este punto.

INGLATERRA.—El Morning-Post dice que la conferencia ha concluido virtualmente. Los alemanes y los daneses han desechado el arbitraje y la prolonga-

cion de la tregua. El lunes los alemanes volverán a empezar las hostilidades.

El Daily-Telegraph declara sin fundamento el rumor de la dimision del conde Russell. El mismo periódico pide que el país persista, por medio de meetings, en que Inglaterra sostenga a Dinamarca.

El Star pone de manifiesto los peligros que la guerra traerá para la Gran Bretaña.

El Morning-Herald declara que la última esperanza de paz ha desaparecido.

El International de Londres dice saber de buen orizen que el conde de Bernstorff, embajador de Prusia en Inglaterra, está haciendo sus preparativos para dejar aquella capital.

ESTADOS-UNIDOS.—Las noticias de Nueva-York anuncian que el ejército de Grant ha efectuado un nuevo movimiento y que una de sus alas ha pasado el Chikahominy. El paso se efectuó sin resistencia, y se cree que el objeto de Grant sea concentrar el ejército federal en las orillas del James River.

La inaccion de Lee mientras se llevaba a efecto ese movimiento, sólo puede ser una de esas tácticas hábilis familiares al general confederado.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer publica los tratados de reconocimiento, paz y amistad celebrados entre España y las Repúblicas de Guatemala y Argentina.

Ayer a las tres de la tarde S. M. la Reina se dignó recibir en audiencia particular al Sr. D. José de Marcolleta, como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la República de Nicaragua.

Despues de este acto, elevó a manos de S. M. sus credenciales de Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de la República de Guatemala, el señor D. Juan Francisco Martín.

En seguida se presentó a S. M. la Reina el señor D. Mariano Valcárcel, nombrado Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de la República Argentina.

Por Real decreto de 21 del actual, ha sido promovido al empleo de brigadier, el coronel de infantería del ejército de Cuba D. Casimiro de la Muela y Chacon.

SECCION RELIGIOSA.

Santo del día.—San Juan y San Pablo, mártires.

ESPECTÁCULOS.

Teatro del Principe.—(Compañía Dramática italiana).—A las nueve de la noche.—La Dama de las Camelias.

Teatro de la Zarzuela.—A las nueve de la noche.—La Nueva Infantil.—Sinfonia.—Alfonso, XI, drama nuevo.—Un Veterano Español.—Lola la Gitanilla.

Campos Eliseos.—A las cinco de la mañana se abrieron las puertas de los jardines y baños para el público. A las nueve de la noche: según la representación de la aplaudida ópera de gran espectáculo, Guglielmo Tell.—A la misma hora, una banda militar tocará variedad de piezas escogidas.—A las diez, fuegos artificiales.

Circo del Principe Alfonso.—A las cinco de la tarde y a las nueve de la noche.—Dos grandes funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price (calle de Recoletos).—A las cinco de la tarde y a las nueve de la noche.—Dos grandes funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos; exhibición de los leones.

Jardín de Price (calle del Cid).—Bailes campestres, fuegos artificiales y ejercicios gimnásticos.

Circo de Paul.—Sociedades de baile. De nueve a una de la noche.

Gran baile en Tetuan.—De tres de la tarde a diez de la noche.

El Recreo Madrileño (Paseo de las Acacias, número 13).—Bailes campestres con fuegos artificiales.

Gran panorama ciorama del señor A. Rosy.—Exposición a las nueve de la mañana, a las siete de la noche, y desde las nueve a las once.—Entrada, 4 reales.

Plaza de Toros.—A las cinco de la tarde.—Se lidiarán seis; cuatro de la ganadería de Seguri y dos de Oliveira, de Lisboa.—Matarán Cúclares, el Salamantino y Ponce.

LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIGILANCIA.

- EXCMO. SR. D. LUIS DEL VALLE, ingeniero civil Vice-presidente. EXCMO. SR. MARQUÉS DE HEREDIA. SR. D. JUAN FRANCISCO DIAZ, jefe de administracion. SR. D. ANTONIO MARIA PUIG, coronel y cajero general de Ultramar. DR. D. CIRIACO TEJEDOR, médico. SR. D. GUILLERMO ROLLAND, banquero. SR. D. JUAN STRUCKY Y LORET, jefe de administracion.

DIRECTOR GENERAL, D. PEDRO PASCUAL UHAGON.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 19 DE ABRIL DE 1864.

Table with columns: CAPITAL SUSCRITO, NÚMERO DE SUSCRITORES, TÍTULOS COMPRADOS. Values: Rvn. 655,039,761'50, 93,627, Rvn. 621,617,000

LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva re partidos los siguientes: Rvn. 12,894,007 en títulos del 3 por 100 a 1,181 imp. que terminaron su cuenta social en 1857...

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se ve por el ligero resúmen de su situacion en este día, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital a los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y la inmensas ventajas que ofrece.

MONTE-PIO UNIVERSAL,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA

Direccion general, calle de la Magdalena, número 2.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 31 DE MARZO DE 1864.

Table with columns: Pólizas, Capital suscrito, Títulos del 3 por 100 diferido comprados. Values: 76,678, 378,569,480, 221,450,300

Pueden hacerse las suscripciones de modo que no se pierda en ningún caso el capital impuesto, ni aun por muerte del socio.

EL SUSCRITOR PUEDE LIQUIDAR CUANDO QUIERA.

Todo el que desee ingresar en la Compañía puede dirigirse a las oficinas de la Direccion ó a sus representantes en provincias y se facilitarán prospectos y demás datos que se pidan.

Ejemplos prácticos tomados de la liquidacion de 1862.

Table titled 'SUPERVIVENCIA' showing subscription statistics for 1857 and 1858.

Delegado del Gobierno.—SR. D. JULIAN JIMENO Y ORTEGA.

JUNTA DE INTERVENCIÓN.

- Presidente.—Excmo. Sr. D. Joaquin de Barroeta y Aldamar. vicepresidente.—Excmo. Sr. D. Fernando Calderon Collantes. Vocales.—Excmo. Sr. Marqués de Auñón. Excmo. Sr. Conde de Pomar. Excmo. Sr. Conde de Motezuma. Excmo. Sr. Conde de Alcolea. Sr. D. Ramon de Camporruar. Sr. D. Félix Martín Romero. Sr. D. Fernando Alvarez. Sr. D. Mariano Jallero y Ortega. Sr. D. Andrés Caballero y Rozas. Sr. D. Juan de las Balcenas. Sr. D. Leopoldo Barris y Agüero. Secretario 1.º.—Sr. D. Ignacio José Escobar. Secretario 2.º.—Sr. D. Gullou.

Subdirector general.—Excmo. Sr. Marqués de San José. Secretario General.—Sr. D. Federico José Guilmain. bogados consultores.—Sr. D. Laureano Figuerola.—Sr. D. Manuel Alvarez de Lobera.

BAÑOS MINERALES

DE

SEGURA DE ARAGON,

únicos y especiales para muchas enfermedades de la vista, y para toda clase de reumas musculares, nerviosos, artríticos y gotosas; enfermedades de la matriz, y las producidos por una debilidad ó atonia general. El cochediligencia saldrá de Zaragoza, fonda de Europa, en días alternados, desde el 25 de Junio, a las seis de la tarde.

HOTEL VELASCO,

CASA DE HUESPEDES ESPAÑOLA.

39. Gerrard street, Leicester square, LONDRES.

Punto céntrico, cerca de los teatros, establecimientos notables, calles del Regente, Haymarket etc., por las que pasan continuamente ómnibus para todas partes de Londres.—Los precios son moderados, y la mesa a la española.

PAÑOS Y NOVEDADES

PUJOL CABANACH Y CLARET

internamente calle de Jupi, número 10, Barcelona.

FABRICA DE PARAGUAS

Sombrillas y bastones por mayor y menor, de Pedro Elissagaray, calle de Cádiz, n.º 9. Exportacion a las provincias.

GRAN FABRICA

de brillantinas acolchadas, piqués, damascos y otros géneros, de VOLART HERMANOS, calle baja de San Pelayo, número 24, esquina a la de las Frexuras, 9, en Barcelona.